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Geschätzte Leserin, geschätzter Leser, 

 

nun ist es bald soweit, am 1. Januar gehören die bisherigen Gemeinden Ve

sam, Valendas, Safien und Tenna der Vergangenheit an. Vielleicht mit etwas 

Wehmut werden wir in Kürze an den letzten Gemeindeversammlungen uns

rer alten Gemeinden teilnehmen können. Damit gehen Gemeindegeschic

ten zu Ende. Wir starten in eine neue gemeinsame Ära. 

 

Persönlich bin ich stolz und erfreut unserer Gemeinde in dieser wichtigen 

Zeit vorstehen zu dürfen. Die Arbeit im neuen Vorstand ist sehr gut angela

fen und ich stelle fest, dass wir ein motiviertes und speditiv arbeitendes 

Team sind. Wir sind dabei die Weichen für einen möglichst reibungslosen 

Übergang zu stellen. Natürlich kann es hier und da in der ersten Zeit etwas 

“holpern“, ich hoffe, dass Sie dafür noch etwas Toleranz aufbringen können. 

Wir sind alles Lehrlinge im Gemeindezusammenschliessen. Trot

zuversichtlich, dass wir von Beginn an einen guten Service bieten können.

 

Ich freue mich sehr auf die bevorstehende Zeit und bin überzeugt, dass wir 

gemeinsam einiges bewegen können. 

 

Uns allen wünsche ich eine besinnliche Weihnachtszeit und 

Rutsch ins neue Jahr und sicheren Halt in der Gemeinde Safiental.

 

 

 

 

Thomas Buchli, zukünftiger Gemeindepräsident  
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Aufgabenverteilung im Gemeindevorstand 

 
 

Thomas Buchli, Gemeindepräsident 

Departement Finanzen: Verwaltung, Finanzwesen, 

entwicklung, Krisenstab, sowie vorübergehend Sozial

Gesundheitswesen und Sport. 

  

 

Beni Bühler, Vizegemeindepräsident  

Departement Forst: Forst, Werk, Verkehr, Friedhöfe, Feue

wehr, Polizeiwesen, Zivilschutz.  

 

  

 

Alexander Messmer 

Departement Versorgung: Strom, Wasserversorgung und A

wasser, Entsorgungswesen. 

 

 

 

Armin Buchli 

Departement Bauamt: Bauwesen, Liegenschaften, Feuerpol

zei, Landwirtschaft, Tourismus, Gewerbe und Kultur. 

  

 

 

Esthi Derungs  

Departement Schule: Bildung, später auch Sozial

sundheitswesen, Sport.  
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Zusammensetzung der Kommissionen 
 

Baukommission  

Armin Buchli, Präsident, Käthi Stucki (Turisch), Marco Waldburger 

Protokolle: Karin Zinsli 
 

Kommission Elektrizitätsversorgung Safiental  

Alexander Messmer, Präsident, Stefan Jehli (Versam), Rudolf Buchli

Protokolle: Heini Kehl 
 

Geschäftsprüfungskommission 

Christian Buchli-Basig (Versam), Sebastian Lenggenhager (Tenna)

Schläppi (Turisch). Protokolle: Stephan Gartmann 
 

Schulrat 

Esthi Derungs, Präsidentin von Amtes wegen, Ernst Zinsli 

Messmer (Tenna), Gertrud Buchli Zinsli (Valendas), Silvia Basig

Protokolle: Stephan Gartmann 
 

Standortentwicklungskommission 

Thomas Buchli, Präsident von Amtes wegen, Renata Basig

Hanspeter Brunner (Valendas), Markus Joos (Arezen), Walter Marchion

lendas), Alexander Messmer (Tenna), Eva Stocker Schaufelberger 

Regula Ragettli-Zinsli (Valendas), Ursi Zinsli-Calonder (Safien)

Heinz Seiler 

 

Gemeindebetriebe 
 

Forst-/Werkdienst (inkl. Wasser, Abwasser, Gebäude) 

Daniel Buchli , Betriebsleiter Tel.  081 647 11 88 

Mobil  079 681 52 48 

 

EW Safiental (Versorgungsgebiet Safien, Tenna, Versam) 

Alexander Messmer Mobil 078 732 39 83 
 

Gemeindeverwaltung 

Achtung: Alle Angaben gelten erst ab 2. Januar 2013! 
 

Adresse: Hauptstrasse 5c, 7107 Safien Platz, Tel./Fax 081 647 12 70
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Marco Waldburger (Thalkirch). 

Rudolf Buchli (Gün). 

(Tenna), Ruth Stucki-

Ernst Zinsli (Thalkirch), Josi 

Silvia Basig (Versam).  

Renata Basig-Jehli (Arezen), 

Walter Marchion  (Va-

Eva Stocker Schaufelberger (Tenna), 

(Safien). Protokolle: 

081 647 11 88  

079 681 52 48  

078 732 39 83  

Tel./Fax 081 647 12 70  
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Schalteröffnungszeiten: 

Dienstag – Donnerstag 9.00–11.30  14.00–17.00

Freitag  9.00–11.30 
 

Auch zu andern Zeiten sind wir nach telefonischer Vereinbarung gerne für Sie 

da. Falls Ihnen der Besuch der Kanzlei nicht möglich ist, kommen wir bei B

darf auch bei Ihnen vorbei. Rufen Sie uns an. 
 
 

Wissenswertes und Beschlüsse aus dem Vorstand 

Am 18. Oktober trifft sich der frisch gewählte Gemeindevorstand zu seiner 

konstituierenden Sitzung. Dabei werden die Departementsverteilung ausg

handelt und Beni Bühler zum Vizepräsidenten gewählt.  Da Andi Weber, R

vierförster von Valendas/Versam per Ende Januar 2013 gekündig

ein Stelleninserat aufgegeben. Der Vorstand legt zudem die Prioritäten seiner 

Arbeit in den kommenden Monaten fest. Als Delegierten im Naturpark Bev

rin wird Alexander Messmer gewählt, Ueli Blumer ist weiterhin im Vorstand 

des Naturparks.  Als Gemeindevertreter im Vorstand der Skiliftgenosse

schaft Tenna schlägt der Vorstand Armin Buchli vor, die Wahl erfolgt durch 

die Genossenschafter. Die Gemeindevorstandssitzungen sollen

chentlich jeweils am Montagnachmittag stattfinden. 
 

An seiner zweiten Sitzung am 29. Oktober beschliesst der Vorstand, die Ve

sicherungen der Gemeinde Safiental der Brokerfirma Beni Peder Consulting 

anzuvertrauen. Sie soll raschestmöglich den Versicherungsbedarf analysieren 

und entsprechende Lösungen vorschlagen. Für die Erstellung der Homepage 

der Gemeinde Safiental wurden diverse Firmen um eine Offerte angefragt. 

Den Auftrag erhält die Newmedia AG mit Standort in Ilanz, Chur und weit

ren Orten, sie betreute bisher schon die Website der Gemeinde Valendas. Ein 

Anstellungs- und Besoldungsgesetz wird erarbeitet. Zum Betriebsleiter des 

Forst- und Werkdienstes wird der Safier Förster Daniel Buchli gewählt. Beni 

Bühler soll den Gemeindevorstand im Vorstand der Melioration Valendas 

vertreten. Die bisherigen Flächenbeauftragten  Walter Beeli, Valendas, Georg 

Kehl, Versam, Reto Gartmann, Tenna, und Curdin Hunger, Safien, sowie der 

Feuerbrand-Beauftragte, Hanspeter Wieland, Valendas, werden

ben auch in der neuen Gemeinde übernehmen. Als Gemeindevertreter im 

Wärmeverbund Safien Platz wird Alexander Messmer gewählt.
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Zur Klärung einiger rechtlicher und organisatorischer Fragen 

standssitzung vom 12. November der Leiter des Amts für Gemeinden, Th

mas Kollegger, sowie der für unsere Region zuständige Gemeindeberater 

Giachen Caduff eingeladen. Sie informieren bei dieser Gelegenheit zudem 

über die geplante Finanzausgleichsreform, dessen Einführung auf den 

1.1.2015 geplant ist. Für die Gemeinde Safiental dürfte der Resourc

nausgleich ausgeglichen sein, vom Lastenausgleich würde sie jedoch profiti

ren. Nach der Abreise der beiden Kantonsvertreter wählt der Vorstand die 

Baukommission und die Stromkommission sowie Armin Buchli als Gemeind

vertreter in die Kommission Falätscha Grossalp. Das Organigramm für de

Forst- und Werkdienst wird beschlossen. Alexander Messmer hat zusammen 

mit dem Ingenieurbüro Graf (IBG) die Budgets der Elektrizitätsversorgungen 

Safien, Tenna und Versam zusammengeführt. Der daraus resultierende 

Strompreis weicht nur 0.1 Rappen vom Wert im Fusionsbericht ab.
 

Das Organigramm Forst- und Werkdienst bietet auch an der Sitzung vom 19. 

November nochmals Diskussionsstoff. Der Vorstand beschliesst, dass die 

Feinaufteilung ab Stufe Vorarbeit die Sache des Betriebsleiters

dieser das Personal so einsetzen, wie er es für richtig hält.  

formiert über die erste Sitzung der Kommission Falätscha Grossalp und der 

Vorstand legt seine Position in Bezug auf das weitere Vorgehen fest. Es soll 

eine Auslegeordnung der Wieslandparzellen der Alp und der Bedürfnisse der 

Gemeinde erstellt werden.  
 

An der Sitzung vom 26. November wählt der Vorstand Marco Casanova zum 

neuen Förster für das Revier Valendas/Versam. Aufgrund der Erkenntnisse 

aus dem Gespräch mit den Vertretern des Amtes für Gemeinden wird das 

Anstellungs- und Besoldungsgesetz nochmals überarbeitet und zuhanden der 

Gemeindeversammlung verabschiedet. Die Tankstelle Versam soll weiterhin 

von der Gemeinde betrieben werden.  
 

An der letzten Sitzung vor Erscheinen dieses Der Bote, d.h. 

ber, stellt der Versicherungsbroker Beni Peder über die von seiner Firma e

stellte Analyse. Gemäss seinem Vorschlag beschliesst der Vorstand

re Vorgehen zur Ablösung der bisherigen Versicherungen. Anschl

informiert Förster Andi Weber über die Forstmaschinengemeinschaft Foppa

Die Vorteile dieser Lösung (Die Gemeinde muss keine teure Maschine a

schaffen, es sind verschiedene Maschinen verfügbar, man bezahlt nur die 
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effektiv bezogenen Stunden, die Mehrwertsteuer rechnet die Forstmasch

nengemeinschaft ab, die Kündigungsfrist für den Austritt beträgt nur ein ha

bes Jahr) überzeugen den Vorstand weiterhin Mitglied beim Maschinenring 

zu bleiben. Roger Jörimann (Versam) soll den Kurs für Brunnenmeister b

chen. Der ehemalige Geräteraum über der Gemeindekanzlei soll als Sitzung

zimmer eingerichtet werden. Die notwendigen baulichen Massnahmen we

den an Martin Schaufelberger (Tenna) vergeben. 
 
 

Ausblick 

Noch in diesem Jahr wird der neue Vorstand den Nachführungsgeometer, 

den Bauberater, das Büro zur Prüfung der Energienachweise wählen.

wird das Mitglied in der KO-KWZ und das Ingenieurbüro für den Elektrizität

bereich bestimmt. Die Strategie zur zukünftigen Holzvermarktung wird fes

gelegt, dies in Zusammenarbeit mit dem künftigen Betriebsleiter Daniel Buc

li. Die provisorische Homepage wird vorbereitet und kann sicher ab dem 

neuen Jahr über www.safiental.ch erreicht werden. Der Schulrat arbeitet 

weiter am Pflichtenheft des noch zu suchenden Schulleiters.

 
 

   Der Bote        
Der Gemeindevorstand beschloss an seiner ersten Sitzung die Einwohner hin 

und wieder durch ein Mitteilungsblatt über Wichtiges, Notwendiges, Intere

santes und manchmal auch anderes auf dem Laufenden zu halten. 

scheint jeweils vor einer Gemeindeversammlung, bei Bedarf auch häufiger. 

Im Boten werden die Botschaften zu den einzelnen Traktanden der Gemei

deversammlung publiziert (Protokoll, Gesetzesvorlagen, Erläuterungen etc.), 

aber auch Zivilstandsnachrichten, Berichte aus den Vorstandssitzungen und 

Mitteilungen des Vorstandes oder der Verwaltung an die Bevölkerung. 

kann eventuell auch Platz bieten für Mitteilungen der lokalen Vereine, etc. 

Redigiert wird er von Heinz Seiler (Tenna). Die Figur auf der Titelseite

wurde vor Jahren von einem der Väter der Boten gezeichnet
 

 
Stromtarif 2013 

Der Gemeindevorstand hat den Stromtarif für das Versorgungsgebiet de

Safiental (zusammengeschlossene EV Safien, Tenna und Versam) 

behalt der Genehmigung des neuen EW-Gesetzes wie folgt festgelegt:
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